

Wir investieren in Kindertagesstätten, Schulen und Universitäten



41. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
16. - 18. Juni 2017, Berlin

Antragsteller*in: BAG Wissenschaft, Hochschule, Technologiepolitik
Beschlussdatum: 09.04.2017

Änderungsantrag zu GS-KS-01

Von Zeile 72 bis 77:

Studierende aus ärmeren Elternhäusern bestehen. Studiengebühren lehnen wir ab. Doch der Zugang zum Studium allein reicht noch nicht aus. ~~Auch bessere Studienbedingungen sind wichtig, also gute Lehre, ausreichend Beratungsangebote und mehr Lehrende zur Unterstützung der Studierenden. Auch dafür wollen wir die Finanzierung des Hochschulpakts und des Qualitätspakts Lehre verstetigen.~~ Gute Lehre ist wichtiger denn je, und so wollen wir für mehr Beratungsangebote und mehr Lehrende zur Betreuung der Studierenden sorgen. Auch dafür wollen wir die Bundesprogramme und Bund-Länder-Pakte endlich zu einem stimmigen Gesamtpaket weiterentwickeln und verstetigen. Die Finanzierung von Forschung und Lehre wollen wir langfristig und verlässlich machen. Dabei wollen wir auch Standards wie z.B. Gleichstellung verankern, um Frauen auf allen Ebenen unseres Wissenschaftssystems zu fördern. Der Zugang zur Wissenschaft als Beruf muss gerecht gestaltet sein. Junge Forschende brauchen faire Arbeitsverträge und mehr unbefristete

Begründung

Im Feld der Hochschulfinanzierung hat sich in den letzten Jahren ein zunehmend undurchschaubares und für die Betroffenen unsicheres Gewirr von bundesfinanzierten Pakten, Bund-Länder-Programmen und weiteren Finanzierungsmodellen entwickelt. Wir wollen die verschiedenen Maßnahmen zu einem stimmigen Gesamtpaket bündeln und verstetigen. Zudem sollen Gleichstellungsstandards in jeder Fördermaßnahme ein verbindliches Kriterium sein. Damit erreichen wir eine zielorientiertere Steuerung und Verlässlichkeit für die Hochschulen.